



Regio Basiliensis

POINT DE VUE REGIO N° 14

22 octobre 2018

Façonner l'avenir du Rhin supérieur grâce aux projets Interreg

Depuis 1990, dans le cadre des programmes Interreg, l'UE promeut la coopération des régions au-delà des frontières nationales. La Confédération au travers de sa Nouvelle Politique Régionale, ainsi que les cantons, prennent part au programme de promotion depuis ses débuts. Grâce à ses projets novateurs et tournés vers l'avenir, Interreg est une composante centrale du développement et de l'amélioration des relations transfrontalières. Par conséquent, la Regio Basiliensis s'exprime en faveur de la poursuite de la promotion des projets transfrontaliers via Interreg et la Nouvelle Politique Régionale au-delà de 2020.

De nos jours, nous vivons et travaillons dans des contextes fonctionnels qui ne se limitent plus aux frontières administratives. Les échanges intensifs au-delà des frontières nationales font partie de notre quotidien. De nombreuses personnes résident dans un pays, mais consomment ou travaillent dans un autre. Même les entreprises trouvent leurs clients, leurs partenaires commerciaux et leur main-d'œuvre au-delà des frontières traditionnelles. La collaboration avec les pays voisins ouvre de nouveaux horizons, favorise un apprentissage mutuel et permet la mise en œuvre de projets au bénéfice des habitants dans notre région frontalière. La collaboration dans la région du Rhin supérieur est d'une importance capitale pour la Suisse.

La politique de cohésion européenne contribue de manière positive à l'amélioration des relations transfrontalières, ainsi qu'au renforcement de l'économie et de l'intégration européennes. Les régions frontalières sont des espaces de vie, économiques et culturels diversifiés et tournés vers l'avenir. Depuis les débuts d'Interreg, le Rhin supérieur a reçu de l'UE et de la Confédération plus de 280 millions d'euros de subventions qui ont été investis dans plus de 400 projets bi- et trinationaux. Quelques exemples couronnés de succès : le centre d'information INFOBEST, la formation en mécatronique, le pass Musées, le certificat Euregio, le centre de compétences



Contact :

Regio Basiliensis
Dr. Manuel Friesecke

Secrétaire général

Tél. 061 915 15 15

E-Mail : info@regbas.ch

en santé TRISAN, le réseau climatique et énergétique TRION et divers projets de rencontre.

Selon la Regio Basiliensis, la promotion via Interreg et la Nouvelle Politique Régionale doit donc être poursuivie après 2020, car elle représente une contribution importante au développement conjoint du Rhin supérieur. En tant que partenaire suisse, l'association va œuvrer à la coopération dans le Rhin supérieur et intervenir en tant que centre de compétences de premier choix auprès des acteurs politiques et économiques, des autorités, des organisations et des citoyens dans la région des Trois Pays afin de donner un nouvel élan à la continuité et au renforcement de la coopération. Pour cela, nous accordons une grande importance aux programmes de promotion dans notre région frontalière.